

# **Lista**

# **“Sacar la Voz”**

***Presidencia: Libertad Moiroux***

***Vicepresidente: Francesca Arancibia***

***Secretaría general Yhessabett Perez***

***Extension y Cultura Omar Diaz***

***Bienestar y deporte: Lyam Diaz jueves***

*Cómo lista sacar la voz proponemos incorporar dos comisiones más*

- 1. Comisión de género y sexualidades*
- 2. Comisión Obrerx-Estudantil*

**Apoderado de lista: Alejandra Valderrama**

## ¿Quiénes somos?

La lista “Sacar la voz” está compuesta por estudiantes de diferentes carreras de la universidad, que hemos sido parte de las importantes luchas que se han desarrollado los últimos años. Estuvimos impulsando la solidaridad con los trabajadores portuarios que denunciaron las precarias condiciones de trabajo entregadas por el multimillonario Richard Von Appen, como también fuimos parte de la juventud que se movilizó por el derecho al aborto legal, libre, seguro y gratuito, levantando el pañuelo verde como señal de protesta sumándose a la “marea verde” internacional.

Fuimos parte de esa juventud que se organizó contra el asesinato a Camilo Catrillanca y que hoy sigue alerta frente a las políticas que benefician el dominio de las empresas multinacionales con el TPP-11.

El 2019 inició con unas de las movilizaciones más grandes protagonizadas por el movimiento de mujeres el 8 de marzo, del cual fuimos parte organizándonos junto a las trabajadoras de la universidad. Expresó grandes anhelos de jóvenes y mujeres: de educación gratuita universal, de desmilitarización de La Araucanía, de frenar la violencia machista y homofóbica.

Sabemos que enfrentamos enemigos que se oponen a esto: la derecha y su gobierno empresarial quieren profundizar la precarización de la juventud, mujeres y clase trabajadora. Son aliados del imperialismo norteamericano y de Trump, que en América Latina pretende aumentar su injerencia en el continente.

Han fijado a la juventud como su “enemigo interno”, criminalizando con Aula Segura, el Control Preventivo de Identidad y su agenda anti drogas. ¡Tenemos que enfrentar sus ataques!

Hay que transformar la FEUPLA y sacar la voz frente a estas problemáticas, recuperando la organización estudiantil en la UPLA, impulsando la unidad con los trabajadores y sectores populares.

Desde la agrupación anti capitalista VENCER y la organización de mujeres y diversidad sexual Pan y Rosas- Teresa flores buscamos fortalecer una alternativa para terminar con esta educación neoliberal y autoritaria.

## **¿Qué UPLA queremos?**

### **¡Queremos sacar la voz por la educación pública para terminar con la crisis de la UPLA!**

La UPLA se encuentra en crisis financiera, el deterioro de sede independencia, la improvisada reubicación de la facultad de salud, el hacinamiento en salas, los despidos a trabajadoras y trabajadores y el no pago a profesores; son una muestra de ello. Producto del mercado educativo que estrangula a las universidades públicas y que desprecia la pedagogía y a los docentes. Pero también es responsabilidad de las autoridades que ganan millones y administran estas políticas de mercado, profundizando aún más la crisis de universidades como la nuestra.

Esto es expresión de la **crisis de la educación pública**, donde la beca de gratuidad de la Nueva Mayoría precariza más aún a las universidades públicas y estatales, cuestión que la derecha, los empresarios de la educación y los rectores de las Ues privadas, quieren aprovechar para fortalecer el mercado, los créditos y el endeudamiento.

### **¡Por eso fortalezcamos la organización triestamental y de base, para que estudiantes y trabajadores podamos sacar la voz!**

Si el gobierno y la derecha pueden pasar estos ataques a la educación y a la juventud, es porque el movimiento estudiantil viene profundamente desarticulado, y la UPLA no es la excepción. Las decisiones tomadas por fuera de los espacios de base, sin consultar a los estamentos o a las carreras, han debilitado la organización estudiantil y de trabajadores; fortaleciendo la burocracia de directivos y entidades que han buscado todas las vías para obstaculizar la organización del estudiantado quitando

los horarios protegidos de las carreras, imponiendo reglamentos unilaterales no consensuados con las bases, rompiendo acuerdos básicos tras cada movilización, etcétera.

Por eso recuperemos la FEUPLA para las bases y fortalezcamos la organización de las carreras, las facultades, las sedes y todo el estamento estudiantil, junto a trabajadoras y trabajadores de la universidad, para hacerle frente a las medidas autoritarias y arbitrarias de quienes hoy, sin ser elegidos triestamente, deciden por toda la universidad.

## **¡A retomar la fuerza histórica del movimiento estudiantil frente a los ataques del gobierno!**

La CONFECH dirigida por el frente amplio y las juventudes comunistas viene de una pasividad evidente, que le ha permitido al gobierno pasar sus reformas. Durante el paro docente quedó de manifiesto esa pasividad, mientras se desarrollaba una de las movilizaciones en defensa de la educación pública más grandes de los últimos años, faltó una perspectiva de unidad en un plan de lucha común junto a docentes y estudiantes.

Nos hablaron de ser oposición, pero nos mantuvieron divididos mientras en el congreso buscaban alianzas con partidos como la democracia cristiana que le terminó votando las políticas al gobierno.

Desde la Lista “Sacar la Voz” sabemos que no estamos condenados a negociar reformas mínimas en los pasillos del Parlamento. ¡Nuestras fuerzas dan para mucho más! Y por eso vamos por la unidad más activa entre estudiantes universitarios, secundarios y trabajadores.

## **¿Que proponemos?**

## **1- EJE EDUCACIONAL**

**Vamos por educación pública y gratuita universal, no sexista, laica, financiada 100% por el Estado, para que todo quien quiera estudiar pueda hacerlo gratis en las Ues del Estado.**

Cómo lista sabemos que hoy la educación pública está en crisis por el bajo financiamiento de parte del estado y el subsidio a privados, como ocurre con la sede de independencia de nuestra casa de estudio en donde, durante el tiempo se vuelven insostenibles. Mientras los altos mandos de la universidad ganan sueldos millonarios nuestra educación se precariza aún más al igual que la vida de funcionarias y funcionarios sometidxs al subcontrato. Mientras miles de estudiantes quedan fuera y no pueden elegir su futuro por una beca de gratuidad insuficientes, lxs que podemos ingresar nos vemos sometidos a la precariedad de la educación pública. Es el estado quien debe garantizar nuestro derecho básico a estudiar sin ningún tipo de restricción, por eso es que como lista nos proponemos luchar por una educación 100% gratuita financiada por el estado sin subsidio a los privados, para acabar con el lucro en la educación.

**¡Fin al autoritarismo universitario! ¡Votación universal de autoridades unipersonales y por cogobierno triestamental para que dirijamos democráticamente la U estudiantes, funcionaries y docentes!**

El democratizar nuestros espacios educativos es muy importante para acabar con el autoritarismo en la universidad en donde los directivos no dan salidas concretas a las demandas de les estudiantes, funcionarios y profesores.

Por eso es que como lista tenemos una propuesta muy concreta, vamos por la votación universal, una persona un voto de todos los organismos colegiados de la universidad: directores de departamento, coordinadores, decanos y rector.

Vamos por un cogobierno universitario en donde sean las comunidades educativas quienes decidan. Para esto proponemos reponer la comisión triestamental, de forma abierta y democrática en la perspectiva de levantar un claustro triestamental para discutir un plan de acción común entre los tres estamentos para terminar con las decisiones entre cuatro paredes que propicia rectoría, la junta directiva y el consejo académico.

## **Frente a la violencia machista en la U: Ninguna confianza en autoridades que administran esta educación patriarcal: ¡Vamos por protocolos triestamentales independientes de las autoridades y por educación no sexista!**

Como lista fuimos parte de la comisión que elaboró el protocolo contra el acoso en la UPLA y fuimos partícipes de las movilizaciones “feministas” del 2018, impulsando la unidad entre compañeros y compañeras en la asamblea triestamental defendiendo el petitorio triestamental de género en donde ligamos las demandas más sentidas a los cuestionamientos a la educación de mercado. Pero muchas de estas demandas no han sido cumplidas o siguen siendo tuteladas por las máximas autoridades de la universidad.

La solución al machismo y la homofobia aún presente en nuestra casa de estudio no va a ser resuelta por las mismas autoridades que se negaron durante años a escucharnos. Es por esto que consideramos que sigue vigente la lucha por un protocolo triestamental, en donde los directrices del departamento de género y las políticas para una educación no sexista recaigan en la organización de los tres estamentos con poder de decisión directa y no consultiva. Partiendo por un

financiamiento exclusivo para profesionales para la atención de casos y no una glosa presupuestaria dependiente de la vice rectoría académica.

No queremos que vuelva a suceder lo acontecido con la “comisión de emergencia” en donde la universidad no destinó ni recursos ni profesionales para la implementación del protocolo.

Los enfoques punitivos para enfrentar la violencia machista en el ámbito universitario sólo han ayudado a fortalecer el poder de autoridades autoritarias y conservadores.

**Por un plan de financiamiento integral, 100% de aporte basal para solucionar los problemas financieros y de infraestructura en UPLA  
¡Ni privatización ni entrega de fondos para los bancos!**

Es sabido que la UPLA está pasando por una de las crisis financieras más notorias. el rector hipócritamente quiere hacer creer que esto es culpa de los estudiantes, cuando año a año, bajo la lógica de financiamiento es la misma rectoría la que pide créditos millonarios aumentando una deuda que cada vez se hace más insostenible. Esto sucede mientras la infraestructura en la universidad es deficiente, como se evidencia en la sede independencia.

Por esto proponemos instalar la demanda de financiamiento integral por medio de un 100% de aporte basal por parte del estado para universidades como la UPLA para resolver los problemas de infraestructura y pago de sueldos.

**Con unidad ¡A terminar con la educación neoliberal y autoritaria! Por una coordinación permanente entre estudiantes universitarios, secundarios y docentes**

La movilización docente evidenció que los cambios que se quieren realizar a la educación para profundizar como un bien de consumo pueden ser resistidos. Pero falta fortalecer una perspectiva unitaria para defender la educación pública y pelear por ponerla al servicio de nuestras necesidades, de las y los trabajadores y sectores

populares. Terminar con las pruebas estandarizadas como la PSU y el SIMCE que funcionan como filtros en una educación para “ricos” y otra para “pobres”. Contra el estatuto docente que propicia la competencia entre docentes, vamos por la defensa del 50-50 horas lectivas y no lectivas, para terminar con el agobio que hoy viven los docentes. Enfrentemos en conjunto medidas como aula segura y luchemos por consejos escolares resolutivos y triestamentales, en donde sean las comunidades educativas las que decidan.

Para fortalecer la unidad proponemos que la FEUPLA propicie espacios de coordinación permanentes con secundarios y docentes.

## **2- Vamos por una gran campaña por el derecho a un aborto legal, libre, seguro y gratuito**

¿Por que vamos por un aborto legal, libre, seguro y gratuito?

- **Legal: Para que ninguna mujer vaya presa por decidir.**
- **Libre: Por un aborto de libre acceso sin cabida a las restricciones morales como la objeción de conciencia.**
- **Seguro: Para acabar con las muertes por abortos en clandestinos, vamos por un aborto que sea seguro y en el hospital.**
- **Gratis: Para acabar con el carácter de clase que tiene hoy el optar por decidir sobre nuestros cuerpos, vamos por un aborto gratuito 100% financiado por el estado, para que las mujeres de la clase trabajadora puedan decidir sobre sus cuerpos.**

Cómo lista “Sacar la Voz” nos proponemos levantar una gran campaña por el derecho a decidir. Hoy es la iglesia junto a los sectores más reaccionarios del país quienes nos impiden decidir libremente sobre nuestros cuerpos y gracias a su injerencia dentro de las políticas públicas siguen existiendo mujeres que arriesgan su vida abortando en la clandestinidad, este riesgo aumenta si no existen los recursos para poder hacerlo de manera segura, ya que en varias ocasiones por no contar con el apoyo de

una red feministas, las mujeres se ven obligadas a entrar en el mercado negro para conseguir el misoprostol, siempre con el riesgo de un fraude o de caer presas por decidir sobre su cuerpo. Hoy son las mujeres de la clase alta quienes pueden acceder a este derecho en clínicas privadas o en el extranjero de manera segura.

## **Por un plan de educación sexual integral (ESI) para la formación profesional y docente**

El movimiento de mujeres a nivel internacional viene levantando la importante lucha por el derecho a un aborto legal, libre, seguro y gratuito, ligado a un plan de educación sexual integral. Lxs estudiantes de la UPLA muchos vamos a ser futuros profesores, de liceos municipales o públicos, que encabezan las cifras de embarazo adolescente. Proponemos trabajar en una propuesta de plan para la educación sexual integral para la formación profesional y docente.

### **3- EJE ANTI REPRESIVO**

El gobierno de Sebastián Piñera viene implementando varias medidas de carácter represivo tanto para las comunidades mapuches como para los estudiantes secundarios con el proyecto aula segura y la presión para la aprobación de la ley antiterrorista.

En las universidades no es tan diferente, los estudiantes de la sede JGM en stgo estudian permanentemente con FFEE a las afueras de su casa de estudio y aca en la universidad de playa ancha en rector Patricio Sanhueza levanta encuestan para criminalizar y perseguir a los estudiantes que se movilizan. En el interior de valparaíso el alcalde Viñambre parte del Partido Socialista Busca implementar toques de quedas a los menores de edad al igual que I Karen Rojo en Antofagasta.

Cómo lista “Sacar la Voz” creemos muy importante luchar en contra de estas medidas por parte de estos sectores que buscan criminalizar a la juventud que se organiza por

mejores condiciones en la educación como también poder organizarse libremente sin tener miedo a las represalias de parte de las autoridades.

## **Por la defensa de la autonomía universitaria ¡ Fuera las FFEE de liceos y universidades!**

Se viene haciendo un hábito que rectores y autoridades autoricen el ingreso de FFEE a las universidades. La FEUPLA no puede quedar indiferente a esto, para eso proponemos la defensa activa de la autonomía universitaria rechazando la intromisión de los organismos represivos en las instancias educativas.

## **¡No al control preventivo de identidad! ¡Disolución de las Fuerzas Especiales!**

Hoy día el estado Chileno gasta millones de pesos en financiar la represión policial, mientras la educación pública se cae a pedazos. También buscan reponer medidas que se impusieron en dictadura como el control preventivo de identidad que propicia el abuso de parte de carabineros contra la juventud estudiantil y trabajadora.

En Valparaíso el impulso del plan STOP contra los comerciantes ambulantes, en su mayoría inmigrantes profundizan la política de criminalización de la pobreza, mientras la cesantía crece en la ciudad golpeando en su mayoría a jóvenes y mujeres. Como estudiantes no podemos quedar indiferentes, por eso le exigimos al alcalde Jorge Sharp que termine con el plan STOP y rechace el plan “calle segura” que busca implementar el gobierno.

Queremos una federación que luche contra estos elementos represivos y por la disolución del “comando jungla”, las FFEE y carabineros que están dedicadas a la represión de la movilización social mientras cuidan la propiedad de los grandes empresarios.

## **¡Contra la represión al Pueblo Mapuche! ¡Desmilitarización de La Araucanía! ¡Por el derecho a la autodeterminación!**

El asesinato de Camilo Catrillanca demuestra donde el gobierno ubica la represión policial criminalizando al pueblo mapuche y militarizando la zona en beneficio de los intereses de las grandes forestales. Necesitamos una FEUPLA que sea parte activa del movimiento por la desmilitarización de la araucanía y el derecho a la autodeterminacion mapuche. Como parte de la lucha contra todas las herencias de la dictadura.

### **Ante la agenda estigmatizadora que beneficia al narcotráfico decimos: ¡Legalización de la marihuana!**

El gobierno como parte de su agenda represiva viene proponiendo una serie de medidas “anti droga”, esto mientras deja impune el narco trafico que en Valparaíso tuvo el ataque a reconocidos dirigentes sociales del cerro polanco. Su plan “calle segura” se traducirá en mayores efectivos policiales en los cerros de Valparaíso, militarizando nuestras poblaciones y propiciando los múltiples abusos. Vamos por la legalización de la marihuana, por plenos derechos para la juventud sin criminalización ni estigmatización.

### **4- EJE ANTI CAPITALISTA**

#### **¡Fin al saqueo de las transnacionales! ¡No al TPP11!**

El TPP-11 es un nuevo Acuerdo de Asociación Transpacífico, considerado como el de mayor envergadura actualmente en curso. El tratado está firmado por Australia, Brunei, Canadá, Chile, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam.

Este tratado fue impulsado durante las últimas cosas pendientes del gobierno de Michelle Bachelet y que ha tomado este gobierno. Su principal objetivo es reducir el rango de maniobra del Estado en la economía dentro de una amplia gama de materias, entre ellas; económicas, comerciales, derechos sociales y culturales,

dificultando la búsqueda de nuevas formas de autonomía nacional y de estrategias alternativas de desarrollo.

El TPP11 restringe el campo de acción de las empresas del Estado, donde además intervendrá en la asignación de las juntas directivas públicas. Afectará los bonos y valores emitidos por el Banco Central e intervendrá sobre los servicios sociales de interés público; como bienestar, las AFP's, la educación pública, salud infantil, entre otros. En materia de derechos indígenas, perturbará en la preferencia y/o discriminación sobre algunos pueblos indígenas y tribales.

En recursos naturales y economía, el TPP11 actuará sobre la concesión de la acuicultura nacional y en las actividades pesqueras. También afectará a la agricultura y a las pequeñas comunidades productoras, donde se incorporarán nuevas tecnologías, abriendo paso a las transnacionales Bayer-Monsanto.

En el terreno cultural y apropiación intelectual; los servicios relativos al arte e industria cultural junto con los servicios relacionados a la organización de conciertos e interpretaciones culturales, distribución o exhibición de películas, radiodifusión pública, transmisión satelital y por cable quedarán completamente supeditado a las normativas internacionales, privatizando – aún más- la cultura y el acceso a ésta.

Por eso creemos que la FEUPLA debe ser activa en rechazar este tipo de políticas que benefician a las multinacionales y al gran empresariado.

## **¡Renacionalización de los recursos naturales bajo gestión de los trabajadores y comunidades!**

Los grandes grupos económicos transformaron los puertos en un negocio redondo. Un día de actividad portuaria equivale a 70 camiones recolectores de basura, 3.000 jóvenes de la comuna con gratuidad en la educación, o 2 CESFAM nuevos. Con las ganancias de la transferencia de carga en la temporada alta de la fruta se podrían construir 9.000 casas. Las universidades públicas en deuda, descargan esos costos sobre estudiantes y funcionarios, precarizando la educación.

¿Por qué esos recursos no están puestos al servicio de todo el pueblo trabajador? Porque pertenecen a grandes magnates como la familia Von Appen. Junto a los Luksic, Matte, Angelini y las multinacionales, dominan los grandes recursos del país. La derecha de Piñera y la ex Nueva Mayoría de Bachelet, han co-gobernado durante décadas al servicio de los capitalistas.

Necesitamos poner fin a esta situación y poner el puerto y sus recursos al servicio de las necesidades sociales y no de las ganancias de un pequeño grupo de empresarios. Para tener trabajo digno, salud, educación y vivienda necesitamos estatizar el puerto al servicio del pueblo trabajador y gestionado por los portuarios y la comunidad.

## **¡No a la injerencia de Trump y Estados Unidos en América Latina! ¡Fuera el imperialismo yankee del continente!**

La situación latino americana con gobierno como Macri, bolsonaro y Piñera busca re establecer el peso del imperialismo norte americano en la región. Estos intereses implican mayores agravios como lo viene demostrando la aplicación de reformas de pensiones, reforma laboral que implica peores trabajos para la juventud y medidas que nos golpean. Es por esto que la organización estudiantil debe denunciar las políticas de estos gobiernos, denunciando el injerencismo y las políticas pro empresariales.

Desde la lista “sacar la voz” buscamos difundir estas ideas en la universidad y fortalecer la organización estudiantil. ¡Que nadie nos calle, esté 2020 en la UPLA tenemos que sacar la voz!